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Дорожный контроль 
В Челябинской области 
продолжается разВитие 
дорожной сети. сформироВана 
опорная сеть аВтомобильных 
дорог регионального и 
межмуниципального знаЧения, 
обеспеЧена транспортная сВязь 
с соседними регионами: 
курганской, сВердлоВской, 
оренбургской областями, 
республиками башкортостан и 
казахстан. 
о том, как идет исполнение 
государстВенной программы 
«разВитие дорожного 
хозяйстВа В Челябинской 
области на 2015 – 2022 годы», 
на оЧередном заседании 
комитета по строительной 
политике и жилищно-
коммунальному хозяйстВу 
депутатам доложил наЧальник 
упраВления министерстВа 
дорожного хозяйстВа и 
транспорта Челябинской 
области алексей неЧаеВ.

Владимир Ушаков, 
председатель комитета 
по строительной 
политике и жилищно-
коммунальному 
хозяйству (фракция 
«Единая Россия»): 

В этом году объем бюджетных 
ассигнований, направляемых 
на развитие дорог и дорожного 

хозяйства, увеличился почти на два 
миллиарда рублей. Таким образом, 
объем дорожного фонда Челябин-
ской области составил 11,1 миллиар-
да рублей. 

Повышение качества дорожного строительства всегда был на контроле 
депутатов Законодательного Собрания Челябинской области, и могу заверить, 
что мы и впредь будем уделять этому вопросу особое внимание. Ведь это одна 
из наиболее болезненных тем для южноуральцев. И не случайно в этом году к 
дорожным работам были привлечены активисты партийного проекта «Народ-
ный контроль», совместно с парламентариями они побывали на всех дорожных 
объектах с целью проинспектировать, насколько дорожники соблюдают 
технологии и показатели качества работы. И надо отметить, что подобная 
деятельность давала свои положительные результаты.

депутаты обсудили законопроект о требоВаниях  
к профессиональным знаниям и наВыкам кандидатоВ  
на пост глаВы города или района

Комитет Законодательного Собрания по законодательству 
одобрил проект закона Челябинской области о требовани-
ях к уровню профессионального образования, профессио-

нальным знаниям и навыкам, являющимся предпочтительными 
для осуществления главами городов и районов отдельных го-
сударственных полномочий, переданных органам местного са-
моуправления муниципальных образований. После поправок в 
Федеральный закон «Об общих принципах организации местного 
самоуправления» установить подобные требования к участникам 
конкурса субъекты РФ могут самостоятельно.

В законопроекте предполагается наличие у кандидата высшего 
профессионального образовании, профессиональных знаний и на-

выков в области законодательства Российской Федерации и законо-
дательства Челябинской области:

1) знание Конституции Российской Федерации;
2) знание Федерального закона «Об общих принципах органи-

зации законодательных (представительных) и исполнительных 
органов государственной власти субъектов Российской Федерации», 
Федерального закона «Об общих принципах организации местного 
самоуправления в Российской Федерации»;

3) знание Устава (Основного Закона) Челябинской области и 
устава соответствующего муниципального образования;

4) знание основных положений Бюджетного кодекса Рос-
сийской Федерации, Федерального закона «О противодействии 
коррупции», законов Челябинской области о наделении органов 
местного самоуправления отдельными государственными полно-
мочиями;

5) навыки управленческой деятельности.

Депутаты уточнили требования

Километры в ремонтах

Основными задачами, стоящими перед министер-
ством, являются сохранение существующей до-
рожной сети, строительство новых и повышение 

технического уровня существующих дорог, а также испол-
нение поручения президента по удвоению объемов строи-
тельства до 2020 года по сравнению с 2003 – 2012 годами. 

В 2016 году продолжена работа по поддержанию и рас-
ширению сети автомобильных дорог общего пользования 
регионального и муниципального значения, обеспечи-
вающей качество, доступность и конкурентоспособность 
транспортных услуг для населения и хозяйствующих субъ-
ектов Челябинской области.

До конца текущего года в области планируется ввести в 
эксплуатацию 68,92 километра автомобильных дорог ре-
гионального значения и 14,49 километра дорог местного 
значения. Под капитальным ремонтом в настоящее время 
находится 27,8 километра и под обычным ремонтом – 
101,26 километра дорог регионального значения. Также 
ведется ремонт на 69,15 километра дорог местного значе-
ния. На трех автомобильных дорогах общего пользования 
регионального и межмуниципального значения ведется 
ремонт щебеночного покрытия. Общая протяженность 
данного ремонта – 16,2 километра.

– Одним из достижений в текущем году является за-
ключение государственных контрактов на содержание 
автомобильных дорог и мостовых сооружений с дли-
тельным производственным циклом, – рассказал Алек-
сей Нечаев. – Основное преимущество долгосрочного 
контракта заключается в том, что он дает возможность 
осуществлять контроль за работой подрядчика на всех 
этапах выполнения договора. Также трехлетний контракт 
позволяет установить гарантийные обязательства, кото-
рые предусматривают устранение недостатков за счет 
подрядчика в течение всего срока действия контракта. 
Кроме того, снижаются затраты бюджета на ежегодную 
организацию торгов. Для подрядчиков же положительная 
сторона долгосрочного договора заключается в возмож-
ности планирования графика выполнения работ и эко-
номической политики, в том числе в части технической 
модернизации.

Не секрет, что в последние годы на развитие до-
рожной инфраструктуры тратятся солидные суммы. Так, 
объем финансирования дорожного фонда Челябинской 
области в этом году составил более 11 миллиардов ру-
блей. Получил регион и дополнительные федеральные 
трансферты. 

Продолжение на стр.2
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Общая сумма полученных федеральных 
средств – 1 миллиард 132,67 миллиона рублей. 
Денежные средства были направлены на при-
ведение в нормативное состояние, развитие и 
увеличение пропускной способности сети авто-
мобильных дорог общего пользования регио-
нального и межмуниципального значения, на 
строительство и реконструкцию автомобильных 
дорог общего пользования с твердым покрытием, 
ведущих в сельские населенные пункты и т. д.

Однако данных средств для приведения до-
рожной сети в нормативное состояние недоста-
точно. В настоящее время планирование рас-
ходов на содержание, ремонт и капитальный 
ремонт осуществляется в пределах ежегодно 
предусматриваемых на эти цели бюджетных ас-
сигнований, уже сегодня необходимо свыше 30 
миллиардов рублей. Бюджетная обеспеченность 
расходов на содержание составляет в среднем 
лишь 40 процентов от нормативной потребности.

До сих пор в нашем регионе не утверждены 
нормативы финансовых затрат на капитальный 
ремонт, ремонт и содержание автомобильных 
дорог общего пользования регионального или 
межмуниципального значения, которые необ-
ходимо принять в соответствии с федеральным 
законодательством.

Принятие нормативов денежных затрат на 
содержание и ремонт автомобильных дорог озна-
чает для дорожников не только гарантированный 
уровень финансирования, но и резкое повыше-
ние ответственности за результат работы.

вопрос безопасности

Особое внимание депутаты уделили 
обеспечению безопасности на дорогах. 
Отвечая на вопросы парламентариев 

о том, какие направления работы проводятся, 
чтобы на трассах Южного Урала стало безопас-
нее, Алексей Нечаев рассказал, что еще в про-
шлом году в Челябинской области начата работа 
по замене основной опорной сети дорожных 
знаков и барьерного ограждения. Подобные ра-
боты ведутся практически во всех направлениях 
от Челябинска.

– Активно выполняется поручение президен-
та по обустройству пешеходных переходов по 
новым национальным стандартам, – добавил 
представитель областного министерства до-
рожного хозяйства и транспорта. – На дорогах 
регионального и межмуниципального значения 
полностью оборудованы 16 пешеходных пере-
ходов: установлена система индивидуального 
освещения, заменены знаки, оборудованы «ле-
жачие» полицейские, установлены пешеходные 
удерживающие ограждения. На 11 пешеходных 
переходах, расположенных вблизи детских садов 
и школ, необходимо дополнительно провести 
стационарное освещение. В настоящее время 
сделаны проектно-изыскательские работы. Про-
ект находится на госэкспертизе. Работы заплани-
рованы на 2017 год. 

Кстати, в зоне особого внимания парламента-
риев – организация весового контроля на доро-

гах Челябинской области. Этот вопрос находится 
на личном контроле председателя Законода-
тельного Собрания Владимира Мякуша (фракция 
«Единая Россия»). 

Как рассказал Алексей Нечаев, в настоящее 
время весовой контроль на автомобильных до-
рогах регионального значения проводится сила-
ми трех передвижных весовых лабораторий. 

Работа проводится при непосредственном 
участии сотрудников Госавтоинспекции, в соот-
ветствии с согласованным ежемесячным планом-
графиком.

«народный Контроль»: 
очевидная польза

Большой интерес законодатели прояви-
ли к результатам общественного кон-
троля дорожных работ. Напомним, в 

этом году в рамках партийного проекта «На-
родный контроль», которым руководит в нашем 
регионе советник спикера областного парла-
мента Вадим Воробей, проводился регулярный 
мониторинг хода ремонтных работ дорожной 
сети. Общественники и народные избранники 
принимали участие в совместных рейдах на 
ремонтируемых участках дорог в Челябинске и 
области в целом.

В общей сложности под «Народный контроль» 
попало 40 дорожных объектов. К данной работе 
было привлечено более 50 специалистов, кото-
рые разбираются в технологии дорожных работ.

– Мы провели более 100 проверок, – расска-
зал Вадим Воробей. – Совместно с народными 
контролерами в рейдах принимали участие де-
путаты Законодательного Собрания Челябинской 
области Владимир Чебыкин (фракция «Единая 
Россия»), Анатолий Вершинин (фракция «Единая 
Россия»), а также депутаты-единороссы Государ-
ственной Думы Владимир Бурматов, Андрей Ба-
рышев, Анатолий Литовченко. Стоит отметить, что 

мера воздействия такого общественного контро-
ля имеет на дорожников существенное влияние. 
На 24 объектах народные контролеры отметили 
существенные недоделки, более того, оставляло 
желать лучшего и качество работ. В результате 
вынесенных нами предписаний дорожные ра-
бочие вынуждены были вернуться на данные 
объекты и устранить озвученные замечания. Осо-
бенно много нареканий вызвали ремонтируемые 
участки дорог на улицах Салютной, Краснозна-
менной, Танкистов, Первого Спутника, Братьев 
Кашириных. На эти объекты нам приходилось 
выезжать по несколько раз. В целом работники 
дорожной сферы относились с пониманием к 
нашей работе, отвечали на вопросы и давали 
пояснения. Контроль продолжается до сих пор. 
Уверен, что подобная работа положительно ска-
зывается на качестве и соблюдении технологиче-
ского процесса.

Однако Вадим Воробей убежден, что из одно-
го миллиона квадратных метров дорог, который 
был отремонтирован в этом году, это лишь де-
сятая доля от всего дорожного покрытия Челя-
бинска. 

– Если мы не будем увеличивать объем работ 
на следующий год, то дорожное покрытие будет 
деградировать, – обратил внимание руководи-
тель проекта «Народный контроль». – Считаю, что 
уже сегодня нужно продумать мероприятия не 
только по сохранению объемов финансирования, 
но и увеличению его на следующий год.

зима не за горами

Кстати, на заседании комитета был за-
тронут и вопрос готовности дорожников 
к зиме. По словам Алексея Нечаева, на 

19 октября готовность к зимнему сезону состав-
ляла порядка 85 процентов. Дорожники активно 
переоборудуют необходимую технику для работы 
на заснеженных дорогах.

Ведется активная подготовительная работа 
дорожников к зимнему сезону и в столице Юж-
ного Урала. 

Обычно против гололеда на дорогах использо-
вали песко-соляную смесь, но в качестве экспери-
мента этой зимой будут добавлять кальций-хлор. 
Это экологически чистая добавка есть в основе 
всех современных противогололедных реаген-
тов. Она является катализатором процесса и по-
зволяет работать до минус 30 градусов. Правда, 
пока не на всех дорогах Челябинска, а только на 
гостевых маршрутах. Первая обработка противо-
гололедным материалом в этом сезоне прошла 
12 октября.

Что касается очистки дорог от снега, то этой 
зимой будет работать 185 единиц техники. В 
этом году на челябинских дорогах будут работать 
тракторы, погрузчики, автогрейдеры, самосва-
лы, бульдозеры. А также новые отечественные 
комбинированные дорожные машины на базе 
КамАЗа, главное преимущество которых в авто-
матизированной системе распределения проти-
вогололедного материала.

24 октября городские власти официально за-
ключили договор с ЗАО «Южуралмост» на сумму 
около 400 миллионов рублей, в котором преду-
смотрены все зимние работы.

Парламентарии продолжат следить за ситуа-
цией в дорожном хозяйстве Челябинской области. 
К этому вопросу депутаты планируют вернуться 
уже в ближайшем будущем.

Дорожный контроль 
в рамках партийного 
проекта «нароДный 
контроль» было 
проверено 40 Дорожных 
объектов и провеДено  
100 проверок. в рейДах 
участвовало более  
50 специалистов  
в Дорожной сфере.

400 миллионов рублей 
выДелено в этом гоДу  
на уборку снега  
с челябинских Дорог. 
Дорожная техника к зиме 
готова на 85 процентов.

Продолжение. Начало на стр.1

Традиционно в рамках празднования Дня народ-
ного единства в столице Южного Урала пройдет 
турнир силачей. 

Напомним, еще два года назад самый сильный че-
ловек России Эльбрус Нигматуллин обратился к спикеру 
областного парламента Владимиру Мякушу (фракция 
«Единая Россия») с предложением провести на Юж-
ном Урале среди сильнейших представителей разных 
народностей и национальностей, проживающих на 
территории нашего региона, необычный турнир. Пред-
седателю Законодательного Собрания идея понрави-
лась. Поскольку состязания многонациональные, они 
получили название «Кубок дружбы народов». 

Необычный турнир пришелся по душе и силачам, и 
простым жителям Челябинской области.

Спикер южноуральского парламента уверен, что Ку-
бок дружбы еще раз продемонстрирует сплоченность и 
понимание нашего народа.

Предполагается, что, как и прежде, спортивные состя-
зания состоятся в центре Челябинска и станут еще более 
зрелищными и интересными, чем в прошлом году. 

– В основном я лично отбираю силачей для участия в 
таком состязании, – рассказал Эльбрус. – Также помо-
гают коллеги из других городов. Кстати, судя по турниру, 
который проходил в прошлом году, атлеты проявили 
большой интерес к нашему мероприятию, уверен, что 
в этот раз участников будет не меньше.

Кстати, Челябинская область – единственный рос-
сийский регион, где проводятся подобного рода со-
стязания.

Предполагается, что спортивные состязания со-
стоятся днем 4 ноября на Кировке. Перед этим с 
11 утра пройдет крестный ход, в котором примет 
участие глава региона Борис Дубровский. Несколько 
позже состоится историческая реконструкция, посвя-
щенная событиям 1612 года. В рамках празднования 
также запланирован концерт с участием победите-
лей областного конкурса «Марафон талантов».

Для всех челябинцев и гостей города в этот день 
будет работать полевая кухня. 

Предполагается, что в торжествах, посвященных 
Дню народного единства, примут участие губернатор 
Борис Дубровский, спикер областного парламента 
Владимир Мякуш, митрополит Челябинский и Зла-
тоустовский Никодим, председатель регионального 
духовного управления мусульман Челябинской и 
Курганской областей муфтий Ринат Раев.

челябинск готовится к празДнику
соВсем скоро Южный урал 
Вместе со Всей страной 
отметит день народного 
единстВа.  
В Челябинске уже наЧались 
подготоВительные 
мероприятия.  
В подготоВке  
к празднику 
непосредстВенное уЧастие 
принимает  
и законодательное 
собрание Челябинской 
области.
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Ирина ЯББАРОВА. Фото Дениса СИМОНОВА

молодые законодатели

«Роль молодежи в развитии про-
мышленного потенциала Россий-
ской Федерации» – именно под 

такой темой работала Палата молодых законо-
дателей при Совете Федерации в Челябинской 
области. Стоит отметить, что среди гостей – 
представители многих российских регионов: 
Санкт-Петербурга, Омска, Оренбургской, Сверд-
ловской, Липецкой, Магаданской областей, Са-
лехарда, Удмуртской Республики и т. д. Все они 
члены молодежных объединений, созданных 
при представительных органах власти в своих 
регионах. 

В пленарном заседании принимал участие 
председатель Законодательного Собрания Че-
лябинской области Владимир Мякуш (фракция 
«Единая Россия»). 

Приветствуя молодых законодателей, спи-
кер южноуральского парламента отметил, что 
молодое поколение россиян сейчас активно 
включается в политику. И это неудивительно, 
ведь именно молодежь способна ответить на 
вызовы времени и обеспечить свое эффектив-
ное участие в развитии общества, в формиро-
вании активной гражданской позиции. 

– В 2005 году в структуре Законодательного 
Собрания Челябинской области одним из пер-
вых в стране сформирован постоянный комитет 
по делам молодежи, культуре и спорту, – рас-
сказал Владимир Мякуш историю формирова-
ния молодежного парламентаризма на Южном 
Урале. – Челябинской области принадлежит 
первенство в создании структур молодежного 
парламентаризма, которые стали ключевым 
элементом создаваемого механизма граждан-
ского диалога власти и молодежи. Это обще-
ственные молодежные палаты, советы, собра-
ния депутатов, создаваемые законодательными 
и представительными органами власти как в 
муниципальных образованиях, так и в Зако-
нодательном Собрании Челябинской области. 
Деятельность этих структур направлена на под-
держку молодежных инициатив и привлече-
ние к законотворческой работе широких кругов 
наиболее активной части молодежи. Работа в 
этих структурах позволяет выявлять молодых 
лидеров, которые проявляют себя в различных 
аспектах деятельности. Кроме того, в Челябин-
ской области в одной из первых в Российской 
Федерации был принят закон «О молодежи». 
Он определяет приоритетные направления об-
ластной молодежной политики и является осно-
ванием для разработки и реализации на Южном 
Урале областных целевых программ, таких как 
«Оказание молодым семьям государственной 
поддержки для улучшения жилищных усло-
вий», «Повышение эффективности реализации 
молодежной политики» и других. Депутаты За-
конодательного Собрания понимают важность 
и необходимость поддержки молодежных ини-
циатив и всячески этому способствуют. С целью 
поддержки молодежных инициатив в законо-
творческой деятельности при Законодательном 
Собрании были созданы Общественная моло-
дежная палата, Собрание молодых Депутатов, 
Экспертный совет по патриотическому воспита-
нию и военно-шефской деятельности.

Как обратил внимание председатель Зако-
нодательного Собрания, основная цель созда-
ния Общественной молодежной палаты – дать 
толчок в развитии и совершенствовании за-
конодательной базы региональной молодеж-

ной политики, привлечь наиболее активных 
и подготовленных молодых южноуральцев к 
парламентской деятельности, сформировать и 
развить правовую и политическую культуру в 
молодежной среде. Во многом поставленные 
цели оправдались. Общественная палата при 
Законодательном Собрании Челябинской об-
ласти стала координирующим, объединяющим 
центром всей молодежной общественности 
области. Члены палаты принимают участие в 
разработке законопроектов молодежной на-
правленности, организуют учебу молодежного 
актива, проводят выездные заседания и круг-
лые столы.

– В целях повышения эффективности дея-
тельности молодых депутатов представитель-
ных органов местного самоуправления при 
Законодательном Собрании в марте 2007 года 
было создано Молодежное региональное со-
брание депутатов, – добавил Владимир Мякуш. 

– Сегодня Собрание молодых депутатов объеди-
няет в своих рядах около двухсот представите-
лей молодежи. Являясь одновременно школой 
молодого парламентария и органом, коорди-
нирующим деятельность молодых депутатов, 
Собрание молодых депутатов занимает зна-
чительное место в политической, социальной 
и экономической жизни Челябинской области. 
Очень приятно, что опыт работы молодежно-
го парламента Южного Урала используется во 
многих регионах Российской Федерации. Моло-
дые депутаты совместно с Общественной мо-
лодежной палатой являются сподвижниками 
многих начинаний и инициатив.

Выступление спикера южноуральского пар-
ламента вызвало большой интерес молодых 
законодателей. Работа пленарного заседания 
прошла в формате диалога. Владимир Мякуш 
ответил на большое количество вопросов моло-
дых законодателей. Промышленность, система 
ЖКХ, энергетики Челябинской области – все это 

и многое другое вызывало живой интерес моло-
дых законодателей из разных регионов России. 

– Палата молодых законодателей при Совете 
Федерации часто выезжает в регионы, – рас-
сказал председатель Палаты молодых зако-
нодателей, депутат совета депутатов города 
Ельца Липецкой области Виктор Конопацкий. 

– Это способствует развитию и профессиональ-
ному росту молодых политиков. Наш визит 
в Челябинскую область не случаен. Это тот 
регион, который реально работает с молодыми 
политиками. В настоящее время молодежные 
объединения созданы в 34 российских регионах, 
но в некоторых из них молодежные парламен-

ты существуют, увы, только на бумаге. Кроме 
того, Южный Урал сегодня один из ключевых 
российских регионов, в котором разработана 
эффективная законодательная база. И наша 
главная задача – перенять этот опыт, а также 
поделиться своими наработками. Спектр нашей 
работы огромен: вопросы местного самоуправ-
ления, жилищно-коммунального хозяйства, 
капитального ремонта, проблемы образования, 
экономики, здравоохранения.

В рамках работы палаты молодых законода-
телей при Совете Федерации в Челябинской об-
ласти состоялись заседания круглых столов, на 
которых обсуждались сразу несколько глобаль-
ных тем. Среди них – проблема профориента-
ции молодежи, законодательные инициативы, 
направленные на развитие промышленного 
производства, совершенствование российского 
законодательства как основа борьбы с распро-
странением ВИЧ-инфекции.

Перед началом работы круглых столов с 
гостями Заксобрания встретились вице-спикер 
областного парламента, председатель комитета 
по социальной политике Александр Журавлев 
(фракция «Единая Россия») и руководитель ко-
митета по информационной политике Марина 
Поддубная (фракция «Единая Россия»). 

– Депутаты Законодательного Собрания Че-
лябинской области приветствуют подобный 
формат работы, – обратил внимание Александр 
Журавлев во время встречи с молодыми за-
конодателями. – Ведь всегда интересно поде-
литься собственным опытом работы и перенять 
опыт коллег. Более того, для нас всегда было 
важно сохранить преемственность между по-
колениями, ведь в будущем именно сегодняш-
ние молодые политики придут нам на смену.

Гостей поприветствовала и Марина Под-
дубная, которая также обратила внимание на 
важность подобного формата работы для всех 
участников. 

О том, что молодые депутаты ведут актив-
ную законодательную деятельность, рассказал 
председатель Собрания молодых депутатов при 
Законодательном Собрании Челябинской об-
ласти Евгений Малеев. Он обратил внимание, 
что именно молодые парламентарии Южного 
Урала стали инициаторами законодательного 
ужесточения борьбы с любителями опасного 
вождения. 

– Также мы предлагаем запретить микро-
финансовым организациям кредитование фи-
зических лиц, – добавил Евгений. – Сейчас 
рассматривается наша инициатива о субсиди-
ровании процентной ставки по приобретению 
жилья для молодой семьи. Мы работаем по та-
ким направлениям, где наши старшие коллеги 
не подготовили свои предложения.

Добавим, что, несмотря на насыщенный 
график работы, для молодых парламентари-
ев была подготовлена богатая культурная и 
экскурсионная программа. Гости региона по-
бывали на нескольких промышленных пред-
приятиях, посетили театр драмы имени Наума 
Орлова, областной краеведческий музей, а 
также побывали на экскурсиях по главным 
достопримечательностям южноуральской 
столицы.

влаДимир мякуш: «буДущее принаДлежит молоДежи»
на прошлой неделе законодательное 
собрание Челябинской области 
принимало предстаВителей палаты 
молодых законодателей при соВете 
федерации. В теЧение дВух дней – 19 и 20 
октября 25 молодых законодателей 
актиВно уЧастВоВали В работе круглых 
столоВ, рабоЧих ВстреЧах с депутатами 
Челябинской области Всех уроВней, а 
также Встретились с рукоВодстВом нашего 
региона.

Владимир Мякуш, председатель Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция «Единая Россия»):

Будущее принадлежит молодежи, и сегодняшние молодые депутаты в скором времени могут 
заменить старшее поколение. И подобную форму работы мы рассматриваем как основу для 
подготовки молодежи для участия в политической жизни, в законотворческом процессе. Кроме 

того, это хорошая школа воспитания. 
Если говорить о молодежном парламентаризме Челябинской области, то мы стали одними из 

первых в подобной работе. Молодежный парламент региона максимально приближен и по структу-
ре, и по форме работы к Законодательному Собранию. Кроме того, молодые парламентарии участву-
ют в работе комитетов, рабочих групп Законодательного Собрания, тем самым набираясь опыта. 

Мы внимательно анализируем их работу, те инициативы, которые они разрабатывают и пред-
лагают. И впредь будем поддерживать молодых парламентариев. Уверен, что подобная школа 
молодых депутатов будет способствовать повышению уровня законотворческого процесса, 
росту профессионализма законодателей.
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строительная политика

народный контроль

Ирина ЯББАРОВА. Фото Вячеслава НИКУЛИНА

Своей радости не скрывают жители дома 
по улице Богдана Хмельницкого. Как рас-
сказал местный житель Евгений Шапкин, 

каждый год во время оттепели все пятые этажи 
во всех подъездах дома топили талые воды.

– Сначала вода попадала на чердачные пере-
крытия, а затем в квартиры, – пожаловался 
Евгений Николаевич. – Мы даже неоднократно 
обращались в суд, который всегда был на нашей 
стороне. Но до последнего момента никаких 
мер не предпринималось. За 15 лет судебных 
тяжб мы получили пять судебных решений. И 
только этим летом было сделано сплошное по-
крытие. Ремонт выполнен качественно, но все-
таки зима покажет, насколько добросовестно 
строители подошли к своим обязанностям. Во-
обще, считаю, что каждый гражданин должен 
повышать свою юридическую грамотность, при-
влекать специалистов и добиваться реализации 
своих прав.

То, что подобные рейды продолжатся, заве-
рил депутат областного парламента Владимир 
Чебыкин (фракция «Единая Россия»). По его сло-
вам, в последнее время в адрес законодателей 
поступает немало обращений и жалоб от жите-
лей на плохое качество ремонтных работ. Имен-
но поэтому парламентарии взяли на особый 
контроль работу регионального оператора.

– В рамках проекта «Народный контроль» мы 
регулярно проводим подобные рейды, – про-
комментировал Владимир Чебыкин. – Стоит от-
метить, что в этом году региональный оператор 
планировал провести работы по капитальному 
ремонту почти на два с половиной миллиарда 
рублей, но на сегодняшний день освоено всего 
1 миллиард 100 миллионов рублей. И это вызы-
вает у депутатов некоторые опасения. Но как бы 
там ни было, мы постоянно находимся в тесном 
взаимодействии с региональным оператором, 
заслушиваем отчеты о ходе ремонтных работ 

на заседаниях комитета по строительной поли-
тике и жилищно-коммунальному хозяйству. Что 
касается дома по улице Богдана Хмельницкого, 
17, то работы здесь выполнены качественно. 
Подрядчик заверил, что кровля здесь прослу-
жит долгие годы. Тем не менее ситуация по-
прежнему будет на контроле депутатов.

Как добавил руководитель партийного про-
екта «Народный контроль» в Челябинской обла-
сти Вадим Воробей, качество работ по данному 
адресу подтвердили и эксперты, привлеченные 
к экспертизе. Кроме того, в приемке объекта не-
посредственное участие принимали и местные 
жители.

– Более того, гарантийные обязательства 
подрядчика составляют минимум пять лет, – 
обратил внимание Вадим Воробей. – Однако 
подрядчик заверил, что кровля будет функцио-
нировать значительно дольше. 

Увы, но без замечаний все-таки не обо-
шлось.

– Жильцы дома заметили, что есть проблемы, 
связанные с переливом через гребень, – до-
бавил руководитель «Народного контроля». – 
Этот технический вопрос остается на нашем 
контроле. 

Довольны ремонтом кровли и жители дома 
по улице Сталеваров, 38. Правда, здесь не вы-
полнены работы по утеплению. Однако данный 
вид работ не входит в список обязательных. Тем 
не менее общественники обратили внимание 
регионального оператора на необходимость 
устранить замечания.

В общей сложности в Челябинской области в 
этом году планируется отремонтировать кровлю 
более чем на полутора тысячах жилых домов. 
По мнению Вадима Воробья, до конца года все 
работы будут завершены, ни один объект не 
будет сдан без экспертизы со стороны народных 
контролеров.

Депутаты приняли работу
актиВисты партийного проекта «единой россии» «народный контроль» и депутаты 
законодательного собрания Челябинской области продолжаЮт инспектироВать 
объекты, которые В этом году Вошли В программу капитального ремонта. на днях 
парламентарии и общестВенники побыВали по дВум адресам В металлургиЧеском 
районе Челябинска: по богдана хмельницкого, 17, и сталеВароВ, 38. на обоих адресах В 
этом году был произВеден ремонт кроВли.

ситуация В строительной отрасли региона хоть и не критиЧная, 
но и Высоких показателей роста пока ждать не приходится. В 
этом году резко снижен объем ВВода жилья. по произВодстВу 
и реализации строительных конструкций и материалоВ 
падение произошло на 40 процентоВ. об этом на заседании 
комитета по строительной политике и жилищно-
коммунальному хозяйстВу депутатам рассказал перВый 
заместитель министра строительстВа и инфраструктуры 
Челябинской области Виталий передерий.

Основные причины кроются в сложной финансово-
экономической ситуации и падении спроса на жилье со сторо-
ны населения.

Чтобы исправить ситуацию, депутаты Законодательного Собрания 
Челябинской области и региональный минстрой разработали и реали-
зуют меры поддержки для застройщиков.

В первую очередь для застройщиков социальных объектов (детские 
сады, школы, больницы) действуют программы субсидирования. Это 
гарантирует застройщику надежный источник финансирования.

Особое внимание уделяется новым ипотечным программам, кото-
рые позволяют стимулировать спрос граждан на приобретения жилья. 

Накопительные ипотечные программы предполагают, что в первые 
год-два заявитель копит на первоначальный взнос, после накопления 
необходимой суммы застройщик получает разрешение на строитель-
ство, а гражданину предоставляется ипотечное кредитование. По сло-
вам первого замминстра строительства, подобная система уже зареко-
мендовала себя в Екатеринбурге, Санкт-Петербурге, Татарстане. 

Еще одна мера поддержки для застройщиков позволяет предостав-
лять в аренду с возможностью последующего выкупа нереализованное 
жилье, при этом застройщик получает налоговую льготу на сдаваемое 
в аренду жилое помещение.

Кстати, что касается арендного жилья. В Челябинской области уже 
давно идет речь о необходимости строительства арендных домов. Это 
во многом позволит решить квартирный вопрос тем южноуральцам, 
у которых нет возможности приобрести жилье в собственность, а 
предоставленная налоговая льгота для застройщиков послужит одно-
временно и финансовой поддержкой для них. Учитывая это, в регионе 
разработаны меры поддержки для застройщиков арендного жилья. К 
примеру, для таких фирм-застройщиков предусмотрены преферен-
ции в виде предоставления бесплатных земельных участков, а также 
льготных налоговых ставок на имущество. От ряда налоговых выплат 
застройщики арендного жилья будут вообще освобождены.

Помимо этого, как добавил начальник управления секторов эко-
номики министерства экономического развития Челябинской области 
Константин Пыханов, представителям строительного бизнеса предо-
ставляются всевозможные налоговые льготы. Кроме того, у них есть 
возможность получения земельных участков в аренду без проведения 
торгов.

– В рамках подпрограммы «Развитие малого и среднего предприни-
мательства» в этом году были проведены конкурсные отборы для фирм 
строительной индустрии, – добавил Виталий Передерий. – На конкурсы 
заявились порядка десяти предприятий, в основном это застройщики и 
компании, производящие стройматериалы. Все они получат субсидии 
на сумму порядка девяти миллионов рублей.

Кроме того, разработаны и иные меры поддержки для предприятий 
– производителей стройматериалов. 

Так, в этом году в Челябинской области создан Фонд развития про-
мышленности, который поддерживает инвестиционные проекты по 
производству строительных материалов, оказывает консультационно-
информационную поддержку, подобным компаниям предоставляется 
финансовая поддержка в виде льготных займов под пять процентов 
годовых.

поДДержка Для застройщика
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Сроки действия программы – с 2014 по 
2017 годы. Объем финансирования на 
девять месяцев текущего года составил 

порядка 31 миллиона рублей из запланирован-
ных 71,5 миллиона рублей. 

В рамках программы предусмотрены три на-
правления: снижение загрязнения окружающей 
среды; охрана особо охраняемых природных 
территорий регионального значения, раститель-
ного и животного мира Челябинской области; 
информирование о состоянии окружающей 
среды и участие в эколого-просветительских 
мероприятиях.

Среди наиболее актуальных для региона на-
правлений по защите окружающей среды Ирина 
Харина отметила работы, проводимые в настоя-
щее время в Карабашском городском округе. 

– В рамках снижения влияния объектов на-
копленного экологического ущерба в октябре 
прошлого года был заключен государственный 
контракт на разработку проектно-сметной до-
кументации строительства объектов, снижаю-
щих влияние загрязненного стока с территории 
Карабашского городского округа на качество 
воды Аргазинского водохранилища, – рассказа-
ла представительница министерства экологии 
и природопользования области. – Конкурсные 
торги на составление проектно-сметной доку-
ментации уже состоялись, более того, разрабо-
тан специальный проект, который в настоящее 
время находится на экспертизе. Ее результаты 
мы планируем получить уже в конце ноября. 
Положительное заключение по проекту позво-
лит нам получить федеральное финансирова-

ние. Реализация проекта предполагает изме-
нение русла реки Сак-Элги. В настоящее время 
она проходит через отвалы, шлаки от которых 
загрязняют реку, а затем попадают в Аргазин-
ское водохранилище. Мы планируем обвести 
реку вокруг Карабаша. Работа будет проводить-
ся поэтапно течение двух-трех лет.

Кроме того, в рамках реализации мероприя-
тия «Организация исследований в области охра-
ны окружающей среды» в июле этого года был 
проведен экологический аудит документации, 
связанной со строительством Томинского ГОКа. 
В настоящее время создана рабочая группа под 
руководством главы региона, которая рассма-
тривает полученные рекомендации.

На особом контроле мероприятия, которые 
проводятся в рамках подпрограммы «Преодо-
ление последствий радиационных аварий на 
производственном объединении «Маяк» и 
обеспечение радиационной безопасности Че-
лябинской области» на 2014 – 2017 годы». Бла-
годаря реализации подпрограммы оформлен 

радиационно-гигиенический паспорт Челябин-
ской области за 2015 год, введен в эксплуатацию 
газопровод в поселке Муслюмово, железнодо-
рожная станция Муслюмовского сельского посе-
ления Кунашакского района. Ведутся работы по 
строительству газопровода в селе Русская Теча, 
а также в стадии разработки проектно-сметная 
документация на строительство газопрово-
да в селе Бродокалмак, проводятся научно-
исследовательские работы по определению гра-
ницы зоны радиоактивного загрязнения поймы 
реки Теча в пределах Челябинской области.

Также министерством экологии региона за-
планировано исследование автотранспортных 
потоков города Челябинска для проведения 
сводных расчетов загрязнения атмосферы го-
рода Челябинска. В настоящее время ведется 
прием документов для участия в электронном 
аукционе.

В целом работа министерства по всем важ-
нейшим направлениям депутатами признана 
как удовлетворительная.

об исполнении программы «охрана окружающей среДы челябинской области»
эколоГиЧеская политика

перВый заместитель министра экологии Челябинской области ирина харина  
на заседании комитета экологии и природопользоВания отЧиталась перед депутатами 
о реализации государстВенной программы «охрана окружаЮщей среды Челябинской 
области» В текущем году.

«Доступная среДа» в зоне внимания Депутатов

На очередном заседании комитета по 
социальной политике народные из-
бранники заслушали информацию об 

основных показателях исполнения программы. 
Как рассказала парламентариям замести-

тель министра социальных отношений Челя-
бинской области Раиса Хайритдинова, програм-
ма «Доступная среда» реализуется на условиях 
софинансирования: 30 процентов средств выде-
ляет областной бюджет и 70 процентов – феде-
ральная казна. В текущем году на реализацию 
программы было выделено в общей сложности 
43,6 миллиона рублей: 10 миллионов рублей 
было направлено из бюджета Челябинской об-
ласти и 33,6 миллиона поступили в регион из 
федерального бюджета.

Стоит отметить, что за исполнение про-
граммы «Доступная среда» отвечают сразу 
несколько министерств. Денежные средства 
выделяются не только по линии министерства 
социальных отношений Челябинской области, 
но министерства физической культуры и спор-
та, минздрава и министерства образования, а 
также министерством дорожного хозяйства и 
транспорта региона.

Так, в рамках выделенного финансирова-
ния министерством социальных отношений 2,2 
миллиона рублей было направлено на развитие 
материально-технической базы геронтологиче-
ских центров в Челябинске и Копейске. На эти 
средства социальные учреждения будут обо-
рудованы пандусами, поручнями, также будут 
приобретены сидения для душа, специальные 
ванны для инвалидов и тактильная плитка.

– Кроме этого, системой социальной за-
щиты были выделены субсидии муниципаль-
ным образованиям, – рассказала заместитель 
министра социальных отношений региона. – 
Благодаря этому три комплексных центра в 
Еманжелинске, Верхнем Уфалее и Уйском му-
ниципальном районе также будут оборудова-
ны специальными техническими средствами. 
Большое внимание в рамках государственной 
программы мы уделяем доступу инвалидов к 
информации. Например, с телеканалом ЧГТРК-
Южный Урал были заключены контракты на 

субтитрирование новостей программы «Вести 
Южного Урала». На эти цели был направлен 
почти один миллион рублей.

Также министерство социальных отноше-
ний организует и проводит регулярные меро-
приятия для инвалидов, которые направлены 
на их адаптацию к реальной жизни. Не так 
давно в Карагайском бору прошло обучение 
инвалидов навыкам использования инвалид-
ных колясок, также в рамках мероприятия 
обучение прошли инструкторы из разных му-
ниципалитетов области. Их основная задача 

– обучить подобным навыкам людей с огра-
ниченными возможностями, проживающих в 
территориях.

Чуть более пяти миллионов рублей вы-
делено министерством здравоохранения. Это 
позволит оборудовать необходимыми техни-
ческими средствами Челябинскую областную 
клиническую больницу № 3. Планируется, что в 
скором будущем здесь будет установлена авто-
матизированная входная группа, что позволит 
людям с ограниченными возможностями без 
труда заходить в помещение больницы.

В рамках программы предусмотрена и 
адаптация для инвалидов спортивных учреж-
дений. Так, в этом году на переоборудова-
ние выделено финансирование Ледовому 
дворцу «Уральская молния» в Челябинске и 
физкультурно-оздоровительному комплексу 

«Дельфин» в Верхнеуральском муниципаль-
ном районе.

Также планируется переоборудовать учреж-
дения культуры региона. Необходимые техни-
ческие работы будут проведены в Челябинском 
театре кукол и в Камерном театре. А для специ-
ализированной библиотеки для слабовидящих 
и слепых будут закуплены книги и схемы.

По-прежнему большое внимание на Южном 
Урале уделяется инклюзивному образованию 
для детей с ограниченными возможностями.

Помимо этого серьезная работа предстоит 
по переоборудованию пассажирского транс-
порта в Челябинске, Миассе, Троицке и Магни-
тогорске. По линии министерства дорожного 
хозяйства и транспорта Челябинской области 
выделено 3,3 миллиона рублей. На эти деньги 
городской пассажирский транспорт планиру-

ется оснастить специальными системами для 
слабовидящих и глухонемых.

Как обратила внимание Раиса Хайритдинова, 
пока не все средства удалось освоить, по части 
из них проводятся конкурсные процедуры и за-
ключаются государственные и муниципальные 
контракты. Однако представитель областного 
министерства соцотношений убедила парла-
ментариев, что до конца года исполнение про-
граммы ожидается на сто процентов.

Комментируя тему, вице-спикер южноураль-
ского парламента, председатель комитета по со-
циальной политике Александр Журавлев (фрак-
ция «Единая Россия») заверил, что и впредь 
исполнению программы «Доступная среда» 
со стороны парламентариев будет уделяться  
серьезное внимание.

Ирина ЯББАРОВА

Александр Журавлев, вице-спикер Законодательного Собрания 
Челябинской области, председатель комитета по социальной 
политике (фракция «Единая Россия»):

Тема адаптации людей с ограниченными возможностями к полноценной жизни в нашем 
обществе стоит очень остро. Нам необходимо переоборудовать огромное количество объектов, 
чтобы сделать их доступными для инвалидов и маломобильных групп населения.

По мнению депутатов Законодательного Собрания, подобная работа в Челябинской области ве-
дется не особо активно, и это несмотря на то, что есть стабильное финансирование, выполняют-
ся все индикативные показатели, но все-таки, по нашему мнению, работу в этом направлении 
необходимо усилить. Поэтому депутаты и дальше будут держать этот вопрос на контроле.

уже не перВый год В Челябинской области 
реализуется государстВенная программа 
«доступная среда». ее осноВная задаЧа – 
создать Все необходимые услоВия для 
полноценной жизни лЮдей  
с ограниЧенными Возможностями. ход 
реализации программы находится под 
постоянным и пристальным контролем 
депутатоВ законодательного собрания 
Челябинской области.



№ 27 (433) • 26 октября 2016 года6 ПАРЛАМЕНТСКАЯ     НЕДЕЛЯ
Газета Законодательного Cобрания Челябинской области

ноВости коМитетоВ

актуально

Ирина ЯББАРОВА. Фото Юлии БОРОВИКОВОй

Новый сайт, который сейчас 
тестируется, будет больше 
выполнять роль интернет-

сервиса, хотя информация на нем 
тоже будет представлена. И в этом 
его новизна и отличие от других ана-
логичных ресурсов. Надо написать 
заявление в ГЖИ? Пожалуйста – за-
полнил форму, и одним нажатием 
кнопки ваше заявление отправляет-
ся в жилинспекцию, к тому же «Ком-
мунальный контроль» берет на себя 
контроль над его прохождением на 
всех стадиях. Впрочем, обо всем по 
порядку.

– Илья Викторович, расскажите, 
как возникла идея?

 – Она родилась в ходе нашей 
постоянной работы с жителями. Ко 
мне приходит очень много обра-
щений граждан по поводу проблем 
ЖКХ. И я заметил, что большинство 

– очень схожие, типовые. Вопросы 
поступают из разных городов, райо-
нов, от разных категорий граждан, 
но их суть не меняется. Поэтому 
решено было создать обществен-
ную организацию «Коммунальный 
контроль», которая будет помогать 
людям с решением вопросов в сфе-
ре ЖКХ. Она предоставит понятную, 
доступную информацию о том, что 
нужно сделать, какие шаги пред-
принять и в каком порядке, а типо-
вые вопросы сможет решать в более 
автоматизированном режиме.

– С чего планируете начать?
– Начало уже положено. В рамках 

первого этапа мы создаем сайт, ко-

торый поможет быстро и без боль-
ших усилий разобраться с типовы-
ми проблемами. Сейчас команда из 
пяти специалистов работает над от-
ладкой ресурса. Сайт вышел на этап 
финального тестирования и в бли-
жайшие месяцы станет доступен.

– Ведь в Сети уже есть раз-
нообразные сайты по этой теме, 
чем же поможет еще один?

– Действительно, создавалось 
очень много ресурсов, в том чис-
ле и федерального уровня, но, как 
правило, они не решают тех про-
блем, которые стоят перед людьми. 
Почему? Обычно они переполнены 
большим количеством информа-
ции. Человек просто не может найти 
среди сотни страниц материалы по 
своей теме, или для этого приходит-
ся пройти очень длинный, сложный 
путь. К тому же законодательство в 
разных регионах может отличаться, 
иметь свои нюансы (хотя Жилищ-
ный кодекс у нас один), и пользо-
ватель не может быть уверен, что 
все рекомендации подойдут для его 
случая. 

– Чем же будет отличать-
ся сайт «Коммунального кон-
троля»?

 – Одна из его особенностей – 
объединение вопросов в типовые 
блоки. Человек первым делом опре-
деляет, с чем связана его проблема: 
с квартирой, подъездом, двором, 
общедомовым имуществом? До-
пустим, он выбирает направление 
«квартира». Здесь можно увидеть 5 

– 10 типовых проблем, среди кото-

рых несложно найти свою. Для каж-
дой предложены порядок действий, 
ссылки на законы, готов блок до-
кументов, юридически выверенных 
шаблонов, в которые нужно только 
внести свои данные. 

Важно, что пользователь может 
указать свой адрес, и тогда сайт ав-
томатически найдет его управляю-
щую компанию, определит, в какие 
инстанции нужно обращаться. Это 
существенно упростит подачу заяв-
ления. Ведь многие не знают, какая 
организация обслуживает их дом, 
или не очень четко представляют, 
кто отвечает за те или иные во-
просы.

Когда жалоба отправлена, сайт 
не списывает ее со счетов, а про-

должает контролировать. Через 30 
дней (это стандартный срок) про-
веряется, устранена ли проблема. 
Если нет – она передается под де-
путатский контроль. В любом случае 
о результатах сообщают заявителю. 
Таким образом, мы предлагаем пол-
ное сопровождение – от и до. По-
добного не делает ни один сайт, на 
них просто можно прочесть ценную 
информацию или скачать образцы 
документов.

 – А что, если проблема не вхо-
дит в число обычных?

 – На этот случай у нас запла-
нирован второй уровень проекта. 
Правда, пока он на стадии планиро-
вания и станет реальностью, когда 

сайт хотя бы полгода проработает 
без сбоев. 

Есть идея создать общественные 
приемные в разных населенных 
пунктах, районах города. Они смогут 
решать проблемы, с которыми не 
справился сайт, разбирать нестан-
дартные случаи. Конечно, бывают 
ситуации, когда лучше прийти в об-
щественную приемную, пообщаться 
с юристом, поискать альтернатив-
ные пути решения. Также приемные 
станут вариантом для тех, кто не 
ладит с Интернетом. Если найдутся 
юристы, волонтеры, которые хотят 
помочь жителям с проблемами в 
сфере ЖКХ, мы будем очень рады 
сотрудничать и обязательно найдем 
им общественную нагрузку.

куда обратиться, если Возникли проблемы с уборкой подъезда, 
общедомоВым имущестВом, благоустройстВом придомоВой 
территории? как оформить нужные документы и доказать сВоЮ 
праВоту? разобраться В нЮансах жилищного законодательстВа не так 
просто, и не каждый готоВ проЧесть ради этого стопку норматиВных 
актоВ. спраВиться с проблемой, сЧитаЮт депутаты, поможет ноВый 
проект «коммунальный контроль». аВтор идеи – депутат 
законодательного собрания Челябинской области, рукоВодитель 
фракции «спраВедлиВая россия» В областном парламенте илья 
бархатоВ.

проблемы жкх от а До я
скоро у жителей 
области появится 
«помощник» 
в решении 
проблем жкХ: 
депутаты фракции 
«справедливая 
россия» готовят 
новый проект 
для поддержки 
граждан

Стоит отметить, что в целом реализация 
программы рассчитана до 2020 года. 
В этом году на ее реализацию было 

выделено 60,7 миллиона рублей. При этом 
из средств областной казны направлено 54,4 
миллиона рублей и из местных бюджетов – 6,3 
миллиона рублей.

Как рассказала депутатам первый заме-
ститель министра экологии Челябинской об-
ласти Ирина Харина, за прошедшие девять 
месяцев текущего года финансирование всех 
мероприятий программы составило 23,7 мил-
лиона рублей. Это 43,6 процента от плановых 
показателей.

– Государственная программа предполагает 
два основных мероприятия, – прокомменти-
ровала первый замминистра экологии. – Во-
первых, это создание комплексной системы 
экстренного оповещения населения (КСЭОН). 

В данном случае конкурсные процедуры уже 
проведены. В общей сложности на создание 
комплексной системы экстренного опове-
щения в областном бюджете было заложено 
25 миллионов рублей и 300 тысяч – за счет 
средств местных бюджетов. КСЭОН охватывает 
98 населенных пунктов и 14 муниципальных 
образований. Техническая проверка и под-
писание актов эксплуатации запланированы 
на четвертый квартал 2016 года. Полностью 
закончить создание комплексной системы 
экстренного оповещения планируется к концу 
2017 года. 

Еще одно не менее важное мероприятие в 
рамках государственной программы касается 
создания, развития и обеспечения функциони-
рования региональной автоматизированной 
системы централизованного оповещения Че-
лябинской области (РАСЦО).

– На данное направление из областного бюд-
жета выделено 29 миллионов рублей, – добави-
ла Ирина Харина. – Еще в декабре 2015 года с 
«Ростелекомом» был заключен контракт сроком 
на шесть лет о замене устаревшего оборудова-
ния оповещения. Стоит отметить, что в данном 
случае компания выступает в качестве инве-
стора, поскольку модернизацию оборудования 
полностью будет осуществлять за свой счет. Фи-
нансирование областного бюджета направляет-
ся же на функционирование всей системы. 

Во время плановой годовой проверки систем 
оповещения КСЭОН и РАСЦО, которая состоялась 
30 марта текущего года, все подключенные к 
РАСЦО сирены Челябинской области сработали. 
Была также проведена и продемонстрирована 
возможность избирательного запуска громко-
говорителей с подачей речевого сообщения. В 
данном случае был выявлен ряд недостатков по 
срабатыванию сирен оповещения в нескольких 
населенных пунктах региона. Однако «Ростеле-
комом» они были устранены.

Добавим, что, поскольку программа долго-
срочная, ее финансирование будет осущест-
вляться поэтапно.

уже не перВый год на Южном урале дейстВует государстВенная программа «создание 
систем опоВещения и информироВания населения о ЧрезВыЧайных ситуациях 
природного и техногенного характера на территории Челябинской области». на 
октябрьском заседании комитета по экологии и природопользоВаниЮ депутаты 
рассмотрели ход исполнения данной программы.

система оповещения буДет моДернизирована
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новости

добрые дела

В Челябинск приехали восемь семей из 
Москвы, Майкопа, Сургута, Тюмени, Но-
гинска, Краснодарского края и Щелково. 

Во время своего пребывания на южноураль-
ской земле участники проекта знакомились со 
своими потенциальными детьми, посещая их 
в организациях для детей-сирот и детей, остав-
шихся без попечения родителей, в Челябинске, 
Магнитогорске и Кусинском районе.

Специалисты «Поезда надежды» позна-
комились с координатором проекта «России 
важен каждый ребенок» партии «Единая Рос-
сия» в регионе, председателем комитета по ин-
формационной политике Мариной Поддубной 
и провели семинар для специалистов органов 
опеки и попечительства Челябинской области. 
Приветствуя гостей, Марина Владимировна от-
метила, что в теме устройства детей-сирот в 
семью имеет важную роль и информационное 
сопровождение, приведя в пример программу 
«Ты не один», которая транслируется на Южном 
Урале и полностью посвящена этой теме. Марина 
Поддубная добавила, что тема устройства детей-
сирот в семью – одна из наиболее приоритетных 
в совместной работе комитета по социальной 
политике Законодательного Собрания области и 
министерства социальных отношений.

– В 2005 году «Поезд надежды» впервые от-
правился в путь. На тот момент в федеральном 
банке данных было порядка 198 тысяч детей-
сирот. На сегодняшний день это число составляет 
62 тысячи. Наш социальный проект помог найти 
свою семью уже более чем трем тысячам детей, 

– рассказывает организатор и бессменный руко-
водитель социального проекта «Детский вопрос» 
Инна Зотова. 

По словам Инны Зотовой, львиная доля де-
тей, которые числятся в банке данных, – это 
так называемые сложные детки, то есть те, кого 
усыновляют реже остальных. Это дети старше 
десяти лет, дети с ограниченными возможностя-
ми здоровья, а также братья и сестры. Именно 
на таких деток направлено внимание организа-
торов проекта.

– Наши родители, кандидаты в усыновители 
и опекуны приехали за детьми, которым трудно 
найти новую семью, – поясняет Инна Зотова. – У 
«пассажиров» «Поезда надежды» непростая за-
дача – быть локомотивом, чтобы вслед за ними 
остальные семьи, в том числе проживающие 

в Челябинской области, обратили внимание на 
сложные категории детей. 

«готовились К разочарованию»

Южноуральская девочка-подросток 
очаровала семью москвичей еще 
на фотографии. Владимир и Дарья 

Дмитриевы отправились в Челябинскую область, 
чтобы познакомиться с потенциальной дочерью. 

Решение принять в свою семью ребенка из 
детского дома пришло к супругам Дмитриевым 
не сразу. Оно зрело в течение нескольких лет.

– Мы в браке живем больше десяти лет, сво-
их деток пока не появилось, – рассказывает 
глава семьи Владимир. – Сначала мысль об 
усыновлении была в виде фантазии, мы об этом 
думали, говорили, но не принимали конкретных 
действий. Своеобразным катализатором стала 
Школа приемных родителей. Она развеяла опре-
деленные страхи, ответила на звучащие в голове 
вопросы. О каких-то вещах я не имел понятия, 
например, что есть несколько форм усыновле-
ния или об особенностях периода адаптации. 
Мне казалось, что усыновление – это «любовь с 
первого взгляда», и можно забирать ребенка до-
мой. На самом деле адаптация – это естествен-
ный процесс, который обязательно присутствует 
при каждом устройстве ребенка в семью. 

Занятия в Школе приемных родителей помог-
ли Владимиру ответить на главный вопрос – что 
он готов к усыновлению.

– Я пришла в Школу, напротив, уже начи-
танная, – улыбается Дарья. – Для меня было 
важно получить поддержку. Самым большим 
страхом для меня было то, что моя жизнь после 
усыновления может превратиться в терапев-
тический кабинет на дому. А мы сами с мужем 
психологи, мне не хотелось, чтобы вместо того, 
чтобы быть дома мамой, я бы и здесь оставалась 
психологом. Поддержку оказали и в Школе, и 
специалисты проекта «Детский вопрос». Меня 
убедили, что будут и у меня естественные мате-
ринские радости!

Увидев в первый день в Школе приемных ро-
дителей плакаты с детьми-подростками, Дарья 
предложила мужу подумать об усыновлении 
взрослого ребенка. Позже, посмотрели на сай-
те социального проекта видеопаспорт девочки, 
которая могла стать будущей дочерью, и дело 
решилось само собой. Супруги засобирались на 

Южный Урал. Подали заявку на участие в про-
екте «Поезд надежды».

– Конечно, было волнение. Одно дело – уви-
деть ребенка на фотографии, а другое – вжи-
вую, как он говорит, что он говорит, – делится 
Владимир.

– Я готовила себя к разочарованию, – продол-
жает Дарья. – Любая реклама, даже социальная, 
все же реклама. Для меня было важно, чтобы 
хотя бы 25 процентов из того, что я увидела и по-
том себе придумала, совпало. Но, видимо, мы ве-
зучая семья! Могу сказать, что разочарования не 
было, встреча была лучше, чем я представляла. 

«Поезд надежды» – это не только организа-
ция встреч потенциальных родителей с деть-
ми. Вместе с семьями выезжают специалисты: 
юрист, психолог и врач, – которые консульти-
руют будущих родителей. Кроме того, опытная 
команда «Детского вопроса», практически все 
члены которой сами приемные родители, всегда 
с радостью делится своим опытом с участниками 
проекта.

Во время недельного пребывания «Поезда 
надежды» на территории Челябинской области в 
учреждениях для детей-сирот организовывали 
праздники и фотосессии. Артисты, прибывшие 
вместе с «Поездом…», помогали деткам рас-
крыться и преодолеть застенчивость, чтобы по-
тенциальные родители могли увидеть их во всей 
естественной красоте.

В течение недели проводилась съемка детей, 
нуждающихся в семейном устройстве, для фе-
дерального и регионального банков данных. Не 
секрет, что сегодня фото– и видеопрезентации 
детей в банках данных не всегда отличаются 
хорошим качеством, вместе с тем именно про-
смотр фотографий на сайте становится первой 
встречей детей с потенциальными родителями. 
Сейчас в Челябинской области было сделано 
262 портрета воспитанников детдомов, которые 
попадут в региональную, а затем и федеральную 
базу данных. 

своя семья дает  
новые возможности

В Москву Владимир и Дарья, как и хотели, 
отправились в полном составе – вместе 
с Леной. Пока воспитанница детского 

дома едет к Дмитриевым в гости. Гостевой ре-
жим – это удобная форма общения потенциаль-
ных родителей с детьми в семейной обстановке 
для начала знакомства. При гостевом режиме 
ребенок продолжает находиться под опекой дет-
ского учреждения.

– Конечно, дети испытывают страх, когда им 
нужно принять решение о переезде в иногород-

нюю семью. У них уже устоявшиеся связи здесь, 
привычная среда в детском доме, которую тяже-
ло менять, – рассказывает директор челябин-
ского центра помощи детям, оставшимся без 
попечения родителей, «Надежда» Радмила Кок-
чиева. – В этом случае мы используем гостевой 
режим, то есть временное пребывание ребенка 
в семье гражданина. В течение определенного 
периода ребенок может познакомиться с семьей, 
пообщаться в неформальной обстановке. Это 
помогает детям принять решение, оставаться 
в семье или нет. У всех детей старше десяти лет 
мы берем согласие и на временное пребывание, 
и на усыновление. Мы дважды использовали 
практику гостевого пребывания. Наши дети уез-
жали в Курганскую область. К нам они уже не 
вернулись, захотели остаться в новой семье. Ко-
нечно, трудно расставаться с детьми, но прежде 
всего надо думать об их будущем и возможно-
стях, которые могут им дать собственные семьи, 
о помощи и поддержке, которую иногда могут 
оказать только папа и мама. 

Владимир и Дарья надеются, что за время 
своего пребывания в Москве Лена с их помощью 
поборет страхи и опасения и примет окончатель-
ное положительное решение остаться в семье. 
«Мы не герои. Просто хотим создать семью» – 
так сами о себе говорят Владимир и Дарья Дми-
триевы. Остается лишь добавить: пусть таких «не 
героев» становится больше. 

По результатам «Поезда надежды» в Челя-
бинской области девять детей покинули преде-
лы региона. Шесть кандидатов подписали со-
гласие на принятие детей в семью; одна семья 
подписала договор о гостевом режиме. 

«поезД наДежДы»  
поДарил Детям семьи

Екатерина САЛАХОВА. Фото Вячеслава НИКУЛИНА

девять подростков уеХали из Челябинской 
области вместе с новыми родителями

за Южноуральскими сиротами приехали семьи со Всей россии. «поезд надежды» – 
проект, организоВанный В рамках социального проекта «детский Вопрос» грк «радио 
россии». за 11 лет сВоего сущестВоВания «поезд…» успел побыВать В калининградской 
области, на дальнем Востоке, урале, В сибири, поВоложье и крыму. Челябинская область 
стала дВадцать перВым регионом, куда прибыл судьбоносный «состаВ».
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Обе рабочие встречи парламентария с 
акулами пера состоялись на прошлой 
неделе – 18 и 19 октября.

Стоит отметить, что Евгений Иванович Тка-
ченко с 1963 года состоит в Союзе журналистов 
России. Благодаря его материалам и фоторе-
портажам об успехах и проблемах трудящихся 
Южного Урала знала не только вся страна, но 
и многие страны мира. Этой работе посвятил 
себя Евгений Иванович, публикуясь сначала в 
центральных и всесоюзных газетах «Правда», 
«Труд», «Комсомольская правда», журналах 
«Смена», «Советское фото», а затем уже буду-
чи собкором российского агентства ИТАР-ТАСС. 
Любое значимое событие в Челябинске и в 
области находило отражение в его репортажах. 
Особенно любима им спортивная тема.

Многие годы Евгений Иванович был членом 
Всесоюзной фотографической комиссии Союза 
журналистов СССР. По инициативе Евгения Тка-
ченко вместе с коллегами в 1965 году был 
создан Челябинский городской фотоклуб, бла-

гополучно действующий и поныне. При под-
держке Союза журналистов СССР Челябинский 
городской фотоклуб, возглавляемый Ткаченко, 
в течение 1970-х годов провел в Челябинске 
первые два всесоюзных фотослета, в работе 
которых приняли участие ведущие фоторепор-
теры и фотолюбители Москвы, Латвии, Литвы, 
Эстонии, Украины, Кавказа, Средней Азии и 
различных городов России – от Ленинграда 
до Тынды.

– Евгений Иванович – один из самых из-
вестных и уважаемых журналистов города 
Челябинска и Челябинской области, – про-
комментировал спикер областного парламен-
та. – А для молодых журналистов он пример 
верности профессии и патриотизма. Евгений 
Иванович прекрасный фотограф, его фотока-
меру всегда можно увидеть у ледового борти-
ка во время хоккейного сезона, когда играет 
команда «Трактор».

Днем позже, 19 октября, Владимир Мякуш 
встретился с тренером, радио– и телекоммен-
татором спортивных соревнований Валерием 
Апухтиным.

К слову, в июне текущего года Валерий 
Апухтин отметил пятидесятилетний юбилей 
работы в качестве радио– и телекомментато-
ра. По случаю юбилея Владимир Мякуш вру-
чил южноуральцу благодарственное письмо 
Законодательного Собрания.

– Мы знакомы много лет, пересекались на 
спортивных мероприятиях, – рассказал Вла-
димир Мякуш. – А его мощный левитановский 
голос знаком многим спортсменам разных по-
колений, представляющим различные олим-
пийские и рядовые дисциплины. И в качестве 
тренера Валерий Иванович добился высоких 
достижений. Среди воспитанников Валерия 
Ивановича – призеры и чемпионы всероссий-
ских соревнований по лыжным гонкам.

Кстати, Валерий Апухтин до сих пор в спор-
тивном строю. Его голос можно услышать на 
футбольных матчах, на соревнованиях по 
борьбе, дзюдо, самбо, легкой атлетике, ганд-
болу. Диктор хоккейных матчей во Дворце 
спорта «Юность» и Ледовой арене «Трактор», 
здесь он проработал диктором более 40 лет.

Подготовила Ирина ЯББАРОВА.

награДы от законоДателей

на прошлой неделе председатель законодательного собрания Челябинской области 
Владимир мякуш (фракция «единая россия») ВруЧил поЧетнуЮ грамоту изВестному 
Челябинскому журналисту еВгениЮ ткаЧенко, а также Встретился с тренером, радио–  
и телекомментатором спортиВных сореВноВаний Валерием апухтиным.

евгений иванович ткаченко родился  
6 мая 1937 года в городе Мариуполе Украинской 
ССР. После окончания средней школы поступил 
в Челябинский политехнический институт на 
механико-технологический факультет, кото-
рый успешно окончил в 1959 году. По распреде-
лению Челябинского совнархоза был направлен 
на работу в редакцию областной газеты «Че-
лябинский рабочий» в отдел промышленности, 
строительства и транспорта, с которой со-
трудничал, учась в институте с 1957 года в ка-
честве фотокорреспондента. С этого времени 
он стал также внештатным корреспондентом 
областной газеты «Комсомолец». В 1964 году Ев-
гений Иванович был назначен специальным кор-
респондентом газеты «Челябинский рабочий». 
Публиковался в центральных изданиях – газе-
тах «Правда», «Труд», «Комсомольская правда», 
журналах «Смена», «Советское фото». С 1981 
года – собственный корреспондент российского 
агентства ИТАР-ТАСС. С июля 2016 года – пен-
сионер.

В 1997 году присвоено почетное звание «За-
служенный работник культуры РСФСР». Награж-
ден медалью ордена «За заслуги перед Отече-
ством» II степени, тремя медалями ВДНХ СССР, 
знаком правительства области «За заслуги 
перед Челябинской областью», бронзовыми ме-
далями на всесоюзной выставке «Страна моя» 
(1973) и «Интерпресс-фото» (1972), специаль-
ным призом международного конкурса «Правда» 
за снимок «Атака». Лауреат областной пре-
мии «Орленок» – за создание образа молодого 
современника средствами фотопублицистики, 
городской премии «Признание», лауреат многих 
отечественных и международных журналист-
ских премий.

Женат, вырастил сына, воспитал двух 
внуков.

валерий апухтин родился в 1942 году в Че-
лябинске. Спортивный комментатор и диктор 
на радио и телевидении Челябинской области, 
тренер-преподаватель по лыжным гонкам в 
областном совете «Динамо», методист че-
лябинской СДЮСШОР-5. В 1960 году – студент 
физкультурного факультета ЧГПИ. Со второго 
курса призван на срочную службу в воинскую 
часть Северо-Западного пограничного округа, 
участвовал в разведывательных операциях. 
Более 20 лет трудовой деятельности – судья-
информатор городской легкоатлетической 
эстафеты. Более 10 лет трудового стажа – 
тренер по лыжным видам спорта.

Награжден знаком «Отличный пограничник», 
«Заслуженный работник физической культуры 
Российской Федерации» (2003), судья республи-
канской категории по лыжным гонкам (1981), 
отличник народного просвещения СССР (1993), 
отличник физической культуры и спорта России 
(1996). «Почетный динамовец», награжден ме-
далью «За вклад в развитие спортивного обще-
ства «Динамо» (2008), медалью Николая Озеро-
ва «За вклад и пропаганду физической культуры 
и спорта» (2010).

Евгений ТкаченкоВалерий Апухтин


